

lo cierto es, que en la Farmacopea no hay otro medicamento con que sustituir la sal de Carlsbad en el tratamiento de ciertas afecciones, y particularmente en las enfermedades de las vías biliares. Por otra parte; si en la Farmacopea se suprimen los medicamentos útiles, y sólo quèdan los absolutamente necesarios, se encontrará reducido á un minimum extremadamente corto el número de sustancias medicamentosas.

(Concluirá.)

CRÓNICA EXTRANJERA.

«ESTADÍSTICA DE MORTANDAD DE NIÑOS EN BERLÍN, SEGÚN LA ALIMENTACIÓN, 1885.»

De 1,000 criaturas de hasta un año de edad, murieron 31,2. De 1,000 amamantadas por sus madres, murieron 8,8. De 1,000 criadas por nodrizas, murieron 5,7. De 1,000 criadas con leche de vacas ó cabras, murieron 45,6. De 1,000 criadas con alimentos compuestos artificialmente, murieron 76,5, y con alimentación mezclada, 110,2 sobre 1,000.

«Si la amamantación por nodrizas dió mejores resultados todavía que la de las madres, fué debido á que los niños criados por éstas pertenecian á la clase pobre, y las criadas por aquellas, á lo más acomodado de la sociedad.»

Los datos numéricos que anteceden, quiérase que no, tienen que dar mucho en que pensar á los partidarios de las crianzas artificial y mixta, trátese de cualquiera de las leches y harinas (atoles) que se usan. Y aun cuando á muchas personas, médicos ó no, les hagan fuerza hechos que deponen en contrario, como el guarismo de los favorables es relativamente insignificante respecto del de los adversos, lo racional es abandonar idea tan peligrosa y atenerse á los resultados de la experiencia, la cual enseña que la única alimentación adecuada á la naturaleza de los niños de pecho consiste en la lactancia materna, y en defecto de ésta, la de una buena nodriza. Por fortuna este artículo se encuentra, sabiéndolo buscar y escoger.—*J. M. R.*

NECROLOGIA.

A las diez y cuarenta minutos de la mañana del día 11 de Enero de 1887, falleció en Irapuato el Sr. Dr. D. Miguel Orozco.—*D. E. P.*